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INTERÉS GENERAL

USHUAIA 

A FAVOR DE LAS REGULACIONES DEL INFUETUR 
QUE AUMENTA LAS SANCIONES

Representantes de la municipalidad se reunieron con los trabajadores. 
Analizaron el marco regulatorio que afecta al sector y acordaron una 
próxima reunión en el Concejo Deliberante. 

EL MUNICIPIO ADELANTÓ SU POSTURA PARA 
LA ENTREGA DE NUEVAS LICENCIAS DE REMIS

CHAMPA BIKE, 
LAS SILLAS PARA 
TREKKING ADAPTADO

30 AÑOS DEL 
COLEGIO NACIONAL 

Angel Brisighelli, titular de la Cámara de Turismo, opinó sobre la normativa que 
aumenta las sanciones a los alojamientos que prestan servicios de alquiler 
no enmarcados en la ley.

“NO ME IMAGINO LA ESCUELA PÚBLICA PRIVATIZADA 
COBRANDO $76 MIL” 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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JUAN CARLOS PINO

RÍO GRANDE
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El presidente del Concejo Deliberante y legislador electo por el Justicialismo expresó 
su preocupación por los resultados electorales que posicionaron a la 
ultraderecha para las elecciones de octubre.

LA LIGA EVOLUCIÓN QUEDÓ 
EN MANOS FUEGUINAS

PÁG.  17
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La Zona Sur de la Liga Evolución llegó a su fin en Quillacollo, Bolivia, con la copa en 
manos de la Selección Argentina, y la gloria para los fueguinos que 
formaron parte tanto de la Sub 20 como la Mayor. PÁG.  15

Las sillas con las que cuenta 
el Parque Nacional Tierra del 
Fuego, fueron entregadas por el 
Ministerio de Turismo, para que 
personas con movilidad reducida 
puedan disfrutar de su visita.

Autoridades de la institución 
compartieron el cronograma de 
actividades previsto y destacaron 
las principales características del 
emblemático establecimiento 
educativo.
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La Dirección General de Salud 
Mental y Adicciones ha organizado 
una jornada que se llevará a cabo los 
días jueves 17 y viernes 18 de agosto 
en la Casa de Jóvenes de la ciudad de 
Río Grande, con el propósito de dis-
cutir la relevancia de vivir en red en el 
contexto del consumo problemático. 

Marcela Surano, coordinadora de 
Prevención y Promoción de Salud 
Mental de la Municipalidad de Río 
Grande, brindó por FM Master’s una 
visión detallada de los pormenores de 
esta iniciativa.

La jornada está dirigida a familias 
y personas que enfrentan situaciones 
de consumo problemático. Surano 
enfatizó la naturaleza multifactorial 
de esta problemática: “El problema 
no lo porta solamente quien consu-
me, sino que esto es multifactorial. 
Le sucede a la persona, pero como al-
gunas de las consecuencias que atra-
viesa, la persona que consume tiene 
que ver con cambios en su conduc-
ta, en lo vincular, afecciones físicas, 
mentales, emocionales, inclusive en 
su acción, esto implica directamente 
a quien esté más cercano, familias, 
amigos”.

La coordinadora destacó la nece-
sidad de comprender la profundidad 
de la problemática y la importancia 

JORNADAS EN RÍO GRANDE ABORDAN 
EL CONSUMO PROBLEMÁTICO
En Río Grande se realizarán unas jornadas sobre la importancia de vivir en red ante el consumo problemático, una propuesta de la 
Dirección General de Salud Mental y Adicciones dirigida a familias y personas que atraviesen situaciones de consumo.

de construir una red comunitaria de 
apoyo: “Por eso la importancia de ar-
mar la red comunitaria, es decir que 
sobre todo podamos tomar concien-
cia de la profundidad de la proble-

SALUD MENTAL

mática”.
Surano también compartió esta-

dísticas preocupantes sobre el consu-
mo problemático en Argentina: “Las 
estadísticas nacionales son altísimas 

GOBIERNO FESTEJA EL DÍA 
DE LAS INFANCIAS 

Se realizará una Gran Kermés con 
diversas actividades, juegos y sorteos 
especiales. Se llevará a cabo en Río 
Grande; Tolhuin y Ushuaia y está des-
tinada a niños, niñas y adolescentes.

El Gobierno de la Provincia, orga-
niza una jornada especial por el “Día 
de las Infancias” dedicada a agasajar 
y reconocer a niños y niñas. Como 
parte de las actividades, se presen-
tarán distintos shows teatrales y de 
circo.

Este sábado 19 de agosto, se rea-
lizará en Río Grande en la Casa del 
Deporte. Desde las 14 horas se podrá 
disfrutar de una Gran Kermés con 
distintos juegos y sorteos especiales. 
Además, se presentará la obra “El 
Show de Lala y Fito”, son dos payasos 

que llevan a todos lados un baúl lleno 
de magia y juegos. El espectáculo esta-
rá colmado de pases de magia, mala-
bares y acrobacias.

Mientras que, en Ushuaia y Tol-
huin, la Gran Kermés, se realizará el 
sábado 26 de agosto. En la ciudad ca-
pitalina se hará en la Escuela N°13 y en 
el corazón de la Isla en la Escuela Trejo 
Noel, en ambas ciudades se hará de 14 
a 18 horas.

Asimismo, en Ushuaia, se presenta-
rá ‘Bitácora, un circo de antaño’, un es-
pectáculo de circo y teatro que cuenta 
la historia de Paco, un anciano presen-
tador que tenían el circo Kamasalapa 
junto a Kostia, Michelle, colonia y Luis 
Alberto. Mientras que en Tolhuin, es-
tará presente “El Show de Lala y Fito”.

en cuanto al consumo y esto abarca 
también a Río Grande. Hay un 80% 
de consumo de alcohol en el país, 
Argentina es el segundo en consumo 
de alcohol en Latinoamérica. Y estoy 
hablando solo de alcohol, hay otras 
sustancias que también están como 
ranqueando cada vez más alto”.

La jornada tiene como objetivo 
principal crear conciencia sobre la 
influencia del consumo problemáti-
co en la comunidad y cómo este fe-
nómeno afecta a las relaciones inter-
personales y sociales. Surano subrayó 
la importancia de construir una salud 
comunitaria sólida para abordar es-
tos desafíos: “Venimos haciendo pre-
vención no solo de esa problemática, 
de otras también. Suicidio, bullying 
y demás, justamente para toda la co-
munidad de Río Grande, para mejo-
rar la calidad de vida y que realmente 
todos podamos construir una salud 
comunitaria”.

La cita para esta jornada es los 
días 17 y 18 de agosto, de 17 a 20 ho-
ras, en la Casa de Jóvenes, ubicada 
en Isla de los Estados 1195 en Río 
Grande. No es necesario realizar una 
inscripción previa. Para obtener más 
información, se puede contactar a la 
Municipalidad de Río Grande al nú-
mero 02964 443074.

PROVINCIALES

En ese sentido, el subsecretario de 
Fortalecimiento Territorial, Matías 
Machado, explicó que “desde la gestión 
venimos articulando estas actividades, 
que entendemos que es un agasajo y 
reconocimiento para las familias”. 

En tanto, el delegado de Gobierno 

en Tolhuin, Federico Velázquez, ase-
guró que “estamos preparando un día 
especial, con actividades para toda la 
familia” entendiendo que “el objetivo 
es que todas las familias fueguinas 
se acerquen a compartir esta jornada 
única”.
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Oscar Rubinos, quien fuera pre can-
didato a diputado nacional por Juntos 
por el Cambio en Tierra del Fuego, ofre-
ció su perspectiva sobre las recientes 
elecciones primarias y la elección de Pa-
tricia Bullrich como candidata presiden-
cial y de Federico Frigerio como postu-
lante para la cámara baja de la Nación.

“Nosotros presentamos una pro-
puesta entendiendo que, en gran parte, 
dependía del resultado de las candida-
turas a presidente, pero no descartába-
mos la posibilidad de hacer una oferta 
ante las y los fueguinos. Ponernos a dis-
posición, presentar propuestas y que, 
más allá de ese resultado presidencial, 
podamos tener alguna diferencia o 
impulsar inclusive a través del trabajo 
la candidatura de Horacio Rodríguez 
Larreta”, explicó Rubinos por FM Mas-
ter’s, en relación a su enfoque en la con-
tienda electoral.

El ex candidato reclamó derecho 
de autor ante el aumento del caudal 
electoral logrado en las PASO, en com-
paración con las provinciales de mayo: 
“creo haber podido aportar un poquito 
de trabajo, un poquito de militancia, un 
poco de exposición para lograr eso”.

En tal sentido, si bien anheló “creo 
que hay que mantenerlo esto” puso en 
duda a continuación el pretendido tras-
lado de los votos del sector perdedor al 
ganador: “No sé si eso es automático. La 
responsabilidad nuestra es hacer este 
tipo de declaraciones, y la responsabi-
lidad de los que ganan es, con respeto, 
con humildad, convocar, conversar con 
cada uno de los dirigentes. Porque tam-
bién hay otras fuerzas que lo hacen” 
analizó Rubinos, en un claro pedido de 
convocatoria por parte del sector inter-
no que se alzó con el triunfo en la in-
terna.

El ex postulante expresó su disposi-
ción a contribuir al proceso electoral y a 
poner sus recursos intelectuales y pro-
puestas a disposición de los votantes: 
“El objetivo es ponernos a disposición, 
poner nuestro esfuerzo, nuestros recur-
sos intelectuales, nuestras propuestas, 
nuestro tiempo y que la gente defina 
quién cree que puede llegar a ser un 
candidato que representa al espacio en 
octubre y, posteriormente, quiénes cree 
que pueden ser los diputados que pue-
dan representar a Tierra del Fuego”.

Rubinos subrayó su compromiso 
con la presentación de propuestas y 

PARA RUBINOS, LOS GANADORES 
DE LA INTERNA DEBERÁ CONVENCER
Oscar Rubinos, ex pre candidato a diputado nacional por Juntos por el Cambio en Tierra del Fuego, reflexionó sobre su papel en el 
resultado electoral y puso en duda que el paso de votos de un sector a otro sea automático dentro de la alianza que integra.

con la construcción de una alternati-
va política basada en la explicación de 
ideas: “Tengo la tranquilidad de ha-
berme puesto a disposición con traba-
jo, con tiempo y vuelvo a decir: la gen-
te es la que decide, dónde pone a cada 
uno y quién cree la gente en Tierra del 
Fuego que puede ser un fiel represen-
tante de la provincia en el Congreso. 
Hay que respetar eso y cada uno tiene 
que seguir con sus cosas”.

Si bien reconoció que el voto emo-
cional y otras consideraciones influ-
yeron en los resultados, el radical rea-
firmó su convicción de haber seguido 
la estrategia correcta al presentar pro-
puestas y discutir temas importantes: 
“No cambiaría nada de lo que dije. 
Resalté los planteos del candidato Ho-
racio Rodríguez Larreta, permanente-
mente resalté algunas definiciones y si 
vuelvo atrás y me dicen ‘mira, hablan-
do de esto, no se gana una elección’, 
vuelvo a hablar exactamente de las 
mismas cosas y de la misma forma en 
que lo hice. No creo que sea un tema 
de ganar o perder, sino de estar seguro 
de lo que uno tiene que hacer”.

El ahora ex pre candidato concluyó 
destacando la importancia del desa-
rrollo económico de Tierra del Fuego 
y de mantener el régimen económico 
vigente en la provincia: “Estoy con-
vencido que el desarrollo de Tierra del 
Fuego, en gran parte, pasa por nuestro 
sub régimen, por nuestra ley y la nece-

EL DÍA DESPUÉS EN JUNTOS POR EL CAMBIO

sidad de mantenerlo”.
En cuanto al futuro, Rubinos aclaró 

que no guarda resentimientos y que su 
voto seguirá siendo para Juntos por el 
Cambio: “Conmigo no tiene que hablar 

nadie, mi voto es para Juntos por el 
Cambio, para Patricia Bullrich, sin nin-
guna duda”. También valoró el esfuer-
zo de la militancia y su contribución a 
los resultados electorales.
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El contador Matías Lapadula, le-
gislador electo por el partido Verde y 
secretario de Desarrollo Económico y 
Ambiente de la Municipalidad de Río 
Grande, por FM Master’s brindó in-
formación relevante sobre el proyecto 
que, financiado por el Banco Mun-
dial, busca impulsar mejoras crucia-
les en la zona de la Margen Sur de la 
ciudad, dentro del marco de la políti-
ca de economía circular.

Lapadula enfatizó el proceso de 
planificación y colaboración con aso-
ciaciones de productores en la Margen 
Sur, resaltando el éxito de un progra-
ma que ha sido recientemente apro-
bado: “Es un trabajo que veníamos 
haciendo desde hace un tiempo largo 
junto a asociaciones de productores 
de la Margen Sur. Con un programa 
que pudimos finalmente concretar y 
que sea aprobado esta semana”.

El funcionario vinculó el proyecto 
de provisión en el marco del concepto 
de economía circular, que garantiza 
beneficios tanto para el medio am-
biente como para la comunidad: “Está 
vinculado con la política de economía 
circular, porque los calefactores que 
vamos a instalar son de bajo consu-
mo, de biomasa. Funcionan con pe-
llets que vamos a fabricar a partir del 
reciclado de los pallets que tenemos 
en la ciudad. Está todo vinculado, 
porque toda esta planificación, ideas 
y ejes de gestión que tenemos desde 
el municipio” señaló Lapadula al res-
pecto.

En relación a la proyección futura, 
resaltó la importancia de continuar 
optimizando la producción en sí mis-
ma, así como la implementación de 
sistemas que sean sustentables: “Hay 
muchísimas cosas para seguir mejo-
rando. Lo principal para nosotros y 
para los productores es seguir esca-

RÍO GRANDE

CÓMO SON LOS NUEVOS SISTEMAS DE AGUA 
PARA PRODUCTORES 
El secretario de Desarrollo Económico y Ambiente de la Municipalidad de Río Grande, explicó cómo se inscribe en la política de 
economía circular el sistema de provisión de agua y calefacción proyectado para productores de la Margen Sur.

lando en la producción. Uno de los 
temas fundamentales es la instala-
ción de calefacción para que puedan 
seguir produciendo, a lo mejor no 
todo el año, pero sí estirar el tiempo 

de producción dos o tres meses más”.
Asimismo, resaltó el enfoque de la 

iniciativa y su alineación con el con-
cepto de soberanía alimentaria que 
sostienen desde la gestión munici-
pal: “Esto comenzó, como todas las 
tareas que venimos haciendo desde 
el municipio, en particular en esto 
que llamamos el camino hacia la so-
beranía alimentaria, en identificar 
cuáles eran los principales proble-
mas de nuestros productores y pro-
ductoras y, sin duda, uno de los más 
importantes era el acceso al agua 
para riego y para los animales”.

Lapadula destacó la conexión en-
tre el nuevo sistema de calefacción 
y la visión más amplia de economía 
circular y sostenibilidad: “Por otro 
lado, la necesidad de estirar los tiem-
pos de cultivo en lo que va del año 
y la posibilidad de proveer de cale-
factores. Esto forma parte no de algo 
aislado, sino de una planificación, un 
objetivo, de un modelo de gestionar 
y hacer las cosas que instaló el inten-
dente Martín Perez desde el inicio de 
la gestión. Está vinculado con la po-
lítica de economía circular, porque 
los calefactores que vamos a instalar 
son de bajo consumo, de biomasa. 
Funcionan con pellets que vamos a 
fabricar a partir del reciclado de los 

pallets que tenemos en la ciudad”.
El legislador electo resaltó la im-

portancia de continuar mejorando las 
condiciones para los productores lo-
cales y señaló que el proyecto contri-
buirá al crecimiento sostenible en la 
región: “Hay muchísimas cosas para 
seguir mejorando. Lo principal para 
nosotros y para los productores es se-
guir escalando en la producción. Uno 
de los temas fundamentales es la ins-
talación de calefacción para que pue-
dan seguir produciendo, a lo mejor no 
todo el año, pero sí estirar el tiempo 
de producción dos o tres meses más”.

En conclusión, Lapadula destacó 
la integración y colaboración entre 
sectores público y privado para pro-
mover actividades económicas circu-
lares y sostenibles: “Queremos apro-
vechar todas estas cosas, darle apoyo, 
impulsarlo desde el privado también 
para que comiencen a hacer este tipo 
de actividades que son muy impor-
tantes para la economía circular. No 
solamente el cuidado del medio am-
biente, sino es generar trabajo verde, 
tener una nueva actividad. Es muy 
importante apoyar y promover este 
tipo de actividades, desde las políticas 
que ya hemos llevado a cabo desde el 
Estado. La economía circular para no-
sotros es un concepto y un eje”.
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El presidente de la Cámara de Turis-
mo de Tierra del Fuego, Angel Brisighe-
lli, por FM Master’s se pronunció sobre 
el avance del invierno en términos de 
perspectivas y expectativas, con un 
diagnóstico por demás alentador luego 
de la llegada de nevadas en buena canti-
dad en la zona Sur de la provincia.

En relación a la temporada de in-
vierno, Brisighelli comentó que des-
pués de un inicio complicado debido 
a la falta de nieve, la situación mejoró 
considerablemente con las recientes 
nevadas: “Reconozcamos que nos hizo 
sufrir un poco el arranque del invier-
no con tan poca nieve. Ahora con esta 
última nevada, estamos con todas las 
condiciones óptimas para seguir com-
pitiendo, para competir puntualmente 
por ese segmento”. 

El directivo añadió que Ushuaia his-
tóricamente capitalizó la falta de nieve 
de los otros centros, pero “este año nos 
costó un poco más, este año se nos dio 
un poco de vuelta la tortilla. Pero ya es-
tamos acomodados con la nevada y nos 
permite recibir el flujo que estábamos 

Angel Brisighelli, titular de la Cámara de Turismo de Tierra del Fuego, compartió su opinión sobre el alentador progreso de la temporada 
de invierno en la ciudad. Además, abordó el aumento de sanciones a alquileres temporarios y clandestinos.

“ESTAMOS CON LAS CONDICIONES ÓPTIMAS 
PARA SEGUIR COMPITIENDO”

esperando en condiciones óptimas”.
Por otra parte, Brsighelli opinó so-

bre la reciente determinación del In-
fuetur de aumentar las sanciones a los 
alojamientos que prestan servicios de 
alquiler no enmarcados en la ley o al-
quileres temporarios clandestinos.

Aclaró que la posición de la Cámara 
siempre ha sido a favor de la regulación 
en todas las actividades económicas, 

incluido el turismo y el alojamiento: 
“Siempre hemos apuntado a que todas 
las actividades económicas, incluido el 
turismo, incluido el alojamiento, tienen 
regulaciones que deben cumplir. Esas 
regulaciones definen ciertas caracterís-
ticas, ciertas cuestiones mínimas, cier-
tas estructuras de costos, y hacen que 
todos los que están en esa actividad, 
estén desarrollándola con las mismas 

reglas. Y cuando las reglas son parejas, la 
competencia funciona”.

Sin embargo, enfatizó que el monto 
de la sanción no es el factor más impor-
tante, sino la proactividad del Estado en 
la supervisión y búsqueda de estableci-
mientos no regularizados: “Creo que el 
monto de la sanción es casi lo de me-
nos. No estamos de acuerdo en que, si el 
monto fuera intrascendente, no tendría 
ningún tipo de consecuencia de disua-
sión. Los montos que se están hablando, 
que son importantes, por cierto, pueden 
tener algún tipo de función disuasoria. 
Pero si el Estado sigue sin hacer una ta-
rea proactiva en la búsqueda de esos es-
tablecimientos que están alquilados al 
turismo, sin estar regularizados, termina 
siendo nada, honestamente”.

En resumen, Angel Brisighelli resaltó 
la mejora en las condiciones climato-
lógicas para afianzar la temporada de 
invierno en Tierra del Fuego. Al tiempo 
que señaló la importancia de la regula-
ción en el turismo y la necesidad de una 
supervisión activa por parte del Estado 
en los alquileres temporarios.

CÁMARA DE TURISMO
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El licenciado Carlos Alberto Cabral, 
presidente de la Asociación de Colegios 
Privados de la provincia de Tierra del 
Fuego, expresó por FM Master’s su pre-
ocupación ante la falta de soluciones a 
la problemática financiera que enfren-
ta el sector educativo que representa. 
Cabral anunció que se verán obligados 
a recurrir a la vía judicial debido a la 
demora en la transferencia de fondos 
comprometidos por Ley por parte del 
Estado provincial.

Cabral señaló que, a pesar de los 
esfuerzos realizados, no han recibido 
respuesta alguna por parte de los fun-
cionarios gubernamentales: “Se ve que 
los funcionarios están muy ocupados, 
que no han dado absolutamente nin-
gún tipo de respuesta a la fecha. Desde 
la asociación estamos evaluando seria-
mente ir hacia la opción que queda, que 
es la vía judicial con recursos de ampa-
ro”.

El presidente de la Asociación su-
brayó la importancia de cumplir con 
las obligaciones establecidas por Ley y 
mencionó casos anteriores en los que 
la vía judicial fue necesaria para lograr 

ESCUELAS PRIVADAS VAN A LA JUSTICIA 
POR LA DEUDA DEL ESTADO PROVINCIAL
El representante de la Asociación de Colegios Privados de Tierra del Fuego anunció que es intención emprender acciones legales 
debido a la falta de transferencia de fondos comprometidos por Ley, lo que afecta la situación financiera del sector.

CRISIS EDUCATIVA

EL COLEGIO NACIONAL DE 
USHUAIA CUMPLE 30 AÑOS

Al celebrarse este miércoles el 
cumpleaños número 30 del Colegio 
Nacional de la ciudad de Ushuaia, 
sus autoridades compartieron el cro-
nograma de actividades previsto y 
destacaron las principales caracterís-
ticas del emblemático establecimien-
to educativo.

En conmemoración por el trigési-
mo aniversario del Colegio Nacional 
de Ushuaia, la rectora Claudia Wort-
ley y la directora de Nivel Primario, 
Beatriz Ledesma, compartieron por 
FM Master’s los detalles del crono-
grama de actividades planificadas y 
resaltaron las características sobresa-
lientes y las actividades que se llevan 
a cabo en esta destacada institución 
educativa ushuaiense.

Wortley destacó la evolución posi-
tiva de la institución a lo largo de los 
años: “Hemos crecido un montón, 
hemos también logrado tener nivel 
primario y nivel secundario y ser una 
institución que va en crecimiento 

todo el tiempo. Nos fuimos agrandan-
do ediliciamente y en forma pedagógi-
ca. Realmente nos encuentra bien. Son 
momentos complejos a nivel social, 
pero consideramos que nuestro aporte 
como institución educativa a la socie-
dad es muy importante y se puede ha-
cer, por eso seguimos apostando”.

La conexión con el Colegio Nacio-
nal Buenos Aires sigue siendo sólida, 
según manifestaron: “Con el Nacional 
Buenos Aires no se cortó el vínculo 
nunca. Tuvimos que modificar nues-
tra currícula por una cuestión de que 
pertenecemos a una jurisdicción y te-
nemos que respetar las normativas y 
pautas que emanan del Ministerio de 
Educación jurisdiccional. Pero sí, man-
tenemos el vínculo”.

Para celebrar el 30º aniversario, 
este miércoles en horas de la mañana 
se llevará a cabo un acto protocolar al 
que asistirán autoridades municipales, 
provinciales, del Ministerio de Educa-
ción y diversas instituciones colabora-

ANIVERSARIO

doras. Además, durante el turno tarde 
se realizarán actividades lúdicas y jue-
gos para todos los estudiantes.

En cuanto a la interacción con la 
sociedad, las directivas resaltaron la 
colaboración con los estudiantes de la 
cooperativa y del centro de estudian-
tes: “Trabajamos mucho con los chicos 
del centro de estudiantes del nivel se-
cundario y con los chicos de la coope-
rativa. Siempre codo a codo con el ni-
vel primario trabajamos, de una forma 

de llegar a la comunidad haciendo co-
lectas, participando o acompañando 
los festejos del día del niño, o algunas 
actividades con un merendero que, 
generalmente, es el merendero de An-
dorra”.

Con aproximadamente 250 alum-
nos en cada nivel, el Colegio Nacional 
de Ushuaia mantiene su compromiso 
con la educación y la interacción posi-
tiva con la comunidad en su trigésimo 
aniversario.

que se cumplan los compromisos gu-
bernamentales: “Como nos ha pasado 
en otros gobiernos, como en el de (Fa-
biana) Ríos, donde tuvimos cuestiones 
similares y fuimos a la justicia y fue la 
justicia quien puso las cosas en su lugar, 
como debía ser y la ley 749 se cumplió”.

Cabral detalló las deudas pendien-
tes por parte del gobierno provincial: 
“El gobierno debe las diferencias de la 
grilla salarial que se aprobó para julio, 

más otros conceptos que en ese de-
creto 2018 estableció el gobierno, que 
son refuerzos, variación del refuerzo, 
ayuda material didáctico y un refuerzo 
extraordinario. Todas esas diferencias, 
que tendrían que haberse generado los 
libramientos a los colegios el día 4 de 
agosto, no se hicieron, ni tampoco los 
funcionarios han dado una mínima res-
puesta. Un absoluto mutismo por parte 
de los funcionarios”.

Asimismo, expresó su desconcierto 
ante la falta de comunicación y acción 
por parte de las autoridades: “No hay 
absolutamente ninguna respuesta. Es 
un mutismo total. No es que no nos 
conforma a nosotros la respuesta. Sa-
bemos de manera extraoficial que los 
expedientes de todos esos pagos, toda-
vía están en el Ministerio de Educación 
en Ushuaia. La responsable de ellos es 
la ministra (Analía) Cubino. Para ella 
no es prioridad. No sé. En ese mutismo 
puedo interpretar que hay una decisión 
política, ideológica”.

El presidente de la Asociación su-
brayó la necesidad de tomar medidas 
para evitar una crisis en el sector edu-
cativo privado: “Esto es el comienzo de 
generar crisis hacia el sector y afectar 
realmente por parte de ellos. Por eso 
debemos prever y anticiparnos a que 
eso no entre en ese camino. Por ello he-
mos analizado y decidido que, si no se 
cumple prontamente, vamos a plantear 
las acciones judiciales, porque son los 
recursos que tenemos a los fines de no 
llegar a una profundización de la mane-
ra en que querrían afectar al sector”.
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OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N° 12/23 “PLAZA BARRIO 
ALTOS DE LA MONTAÑA -TOLHUIN”.
PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS SETENTA Y NUEVE MILLONES 
CUATROCIENTOS CINCUENTA Y UN MIL TRESCIENTOS DIECINUEVE 
CON 55/100 ($ 79.451.319,55).
MONTO DEL PLIEGO: PESOS CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 
($150.000,00)
 LUGAR DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.
 HORARIO RECEPCIÓN DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 08 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)
APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 08 DE SEPTIEMBRE 
DEL AÑO 2023, A LAS 12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com

LICITACIÓN PUBLICA N° 12/23
“PLAZA BARRIO ALTOS DE LA MONTAÑA -TOLHUIN”

La actividad que fue sponsoreada 
por Francisco Morelli de “Gauchoma-
lo” con sus vinos “Sierra Lima Alfa” se 
realizó en Sashimiya, un restaurante 
de comida japonesa con una trayec-
toria de más de 18 años, donde estu-
vieron presentes cocineros especia-
listas en conservar los sabores y la 
cultura del país asiático en Buenos 
Aires y en desarrollar platos de autor 
y alta cocina.  

Entre los cheff invitados se encon-
traban Lorena Nonaka (La grulla), 
Claudio Agarie (Hotaru), Ana Irie y 
Josefina Diana (ex Chila), Marcelo 
Arakaki y Naomi Kanemoto (Sashi-
miya), Martin Sclippa, Leo Liberman, 
Carolina Boan y César Sagario.

El secretario de Desarrollo e In-
versiones, Ariel Castiglione, destacó 
el recibimiento y la “excelente predis-
posición” de los cocineros y celebró 
el operativo conjunto entre el perso-
nal del Ministerio de Producción y 
Ambiente y, especialmente, del sub-
secretario de Pesca, Diego Marzioni 
y su equipo de trabajo“ que permitió 
traer productos como la merluza ne-
gra, centolla, erizo y mejillones fres-
cos, sin congelar, y a pocas de horas 
de haberse recolectado por produc-
tores fueguinos de pesca artesanal”.

“Una particularidad de este even-
to es que analizamos la trazabilidad y 
la logística para que los productos lle-
guen frescos, sin congelar, a la coci-
na; se pescaron ayer, se despacharon 
por Aerolíneas Argentinas Cargo y se 
recibieron hoy.  Ha sido un operativo 
exitoso que permitió que prestigio-
sos cocineros trabajen los productos 

Productos fueguinos de pesca artesanal fueron presentados ante cocineros y responsables de restaurantes premium de cocina de autor, 
comida japonesa y alta cocina en Buenos Aires. La actividad fue organizada por la secretaría de Desarrollo e Inversiones de Casa de Tierra 
del Fuego junto con el Ministerio de Producción y Ambiente y la secretaría de Pesca, con el objetivo de generar nuevas oportunidades de 
negocios y viabilizar el contacto directo entre productores y empresarios gastronómicos. 

SE PRESENTARON LOS PRODUCTOS 
DE PESCA ARTESANAL ANTE 
GASTRONÓMICOS DE COMIDA JAPONESA

de distintas maneras, exploren las 
posibilidades, el potencial y analicen 
sus variantes para la colocación en el 
mercado”, detalló Castiglione.

“Con este tipo de actividades bus-
camos instalar nuevas oportunidades 
de negocios en la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires, para que nuestros 
pescadores artesanales puedan pro-
veer productos de excelencia y lograr 
un nicho comercial más que intere-
sante como son los restaurantes por-
teños premium de comida japonesa”. 

Durante el análisis de los produc-
tos, preparación de los platos y de-
gustación, los cocineros destacaron 
su frescura, las características y su 
calidad; sobre todo en los erizos, me-
jillones y merluza negra.

Naomi Kanemoto, propietaria de 
Sashimiya, remarcó que “para realzar 
y difundir la comida japonesa se tie-
ne muy en cuenta la ambientación, 
el tipo de cocción y, sobre todo, co-
nocer muy bien los productos, la ma-
teria prima y la frescura. Hoy fue una 
jornada importante porque es la pri-
mera vez que tenemos este contacto 
directo con los productores de Tierra 
del Fuego”.

“Estamos muy agradecidos a la 
Casa de Tierra del Fuego por darnos 
esta posibilidad de conocer lo que es 
una centolla recién extraída, los meji-
llones, la merluza y los erizos. En esta 
degustación, destacamos mucho el 
nivel de frescura de los productos y 
eso es muy importante”, subrayó Ka-
nemoto.

Marcelo Arakaki, precisó que “es 
espectacular tener los productos 

BUENOS AIRES

tan frescos directamente de los pro-
ductores. Hace rato que no veo esta 
calidad, muy nobles para trabajar y 

donde prácticamente no hay que in-
tervenirlos mucho; lo podés comer 
crudo y están muy buenos”.
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La Ministra de Obras y Servicios 
Públicos del Gobierno provincial, Ga-
briela Castillo y el Secretario de Hi-
drocarburos, Alejandro Aguirre junto a 
sus equipos, mantuvieron una reunión 
con el Gerente Comercial Midstream 
Gas de YPF, Jorge Farías López.

En relación al encuentro, manifes-
tó que “se puso sobre la mesa la cons-
trucción de un estado de situación del 
trabajo de YPF, lo que involucra a San 
Sebastián, Río Fuego y Estancia San 
Luis” y agregó: “se habló de cuáles son 
los déficits del sistema y las necesida-
des en el crecimiento en la provincia y, 
respecto a esto, la demanda de lo que 
tiene que ver con la producción de gas 
envasado y con la producción de gas 
natural”. 

“Gran parte del gas envasado que se 
distribuye se trae de la ciudad de Bahía 
Blanca, en función de este retroceso 
gradual que ha habido en la produc-
ción de San Sebastián”, dijo y siguió: 
“YPF presentó un plan de inversión 
para mejorar las condiciones en rela-
ción con la generación de propano” y 
explicó que “hay dos etapas, una que 
estaría cumplida para comenzar a pro-
ducir mayor cantidad, más allá de que 
estemos muy lejos del requerimiento 

REUNIÓN CON REPRESENTANTES DE YPF 
Durante el encuentro se habló sobre el estado de situación del trabajo de la empresa en la provincia, los déficits del sistema y las necesidades 
por el crecimiento de la demanda en Tierra del Fuego AIAS.

de cobertura del 100%”. 
A su vez, remarcó que “también pu-

simos en contexto la situación del gas 
natural, las situaciones emergentes de 
puntos de conflicto que hemos tenido 

en el último tiempo y cuáles son esas 
necesidades de obras para que verda-
deramente sea un sistema fiable, con 
confiabilidad y con desarrollo, que 
nos permita la ampliación de la matriz 

productiva en Tierra del Fuego”. 
En esta línea, la funcionaria indicó 

que “asumimos el compromiso de te-
ner una segunda etapa de reuniones en 
el transcurso de este mes en la ciudad 
de Buenos Aires con las demás empre-
sas productoras de gas del consorcio y 
con las empresas que tienen que ver 
con la distribución para tratar de ce-
rrar el mapa de obras y, de esta mane-
ra, que YPF pueda terminar de definir 
la inversión que llevará adelante en la 
provincia y en qué tiempos de acuerdo 
a los requerimientos que la provincia 
ha presentado”. 

Finalmente, reconoció que “te-
nemos un problema en la provincia 
que involucra al Estado, pero también 
involucra a las explotaciones de con-
cesión en relación con la producción 
hidrocarburífera y también a la distri-
bución, por eso ponemos en el aná-
lisis y en ver cómo llevamos adelan-
te las obras, en qué tiempos y con la 
participación de qué actores, para que 
verdaderamente la solución que espe-
ran los vecinos en el consumo de gas 
tengan la respuesta de todos aquellos 
que intervenimos en el proceso desde 
la generación, la distribución y la lle-
gada al domicilio”.

PROVINCIALES

JORNADA DE CAPACITACIÓN DE 
INTRODUCCIÓN A LA HIDROPONIA 

La comunidad de Tolhuin partici-
pó de una exitosa jornada de capaci-
tación denominada “Introducción a 
la Hidroponía”, una técnica que está 
transformando la manera de cultivar 
y el consumo de alimentos.

En este taller informativo, el In-
geniero Agrónomo Miguel Montes 
compartió sus conocimientos acerca 
de esta técnica innovadora que per-
mite obtener vegetales frescos y sa-
ludables en espacios limitados, pres-
cindiendo del uso de tierra. 

Esta metodología no solo opti-

miza los recursos disponibles, sino 
que también contribuye al fomento 
del desarrollo sostenible. Debido a 
su eficiencia en el uso de recursos, 
ya que se puede ahorrar agua y nu-
trientes en comparación con los 
métodos de cultivo tradicionales en 
suelo. 

La actividad contó con gran parti-
cipación de los y las vecinas de Tol-
huin, quienes se unieron a esta charla 
que abre nuevas posibilidades en la 
agricultura y promueve un enfoque 
sustentable.

TOLHUIN
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MINISTERIO DE EDUCACIÓN 

Por un lado, el Programa de Edu-
cación Física Infantil destinado a ni-
ños y niñas de 3, 4 y 5 años. En Río 
Grande se desarrolla de lunes a jue-
ves de 17.10 a 18.50 horas en los Jar-
dines de Infantes N°1, 3, 4, 6, 11, 16, 
21, 22, 25 y 26. En Ushuaia, se llevan 
adelante de lunes a jueves de 17.30 a 
18.30 horas en los Jardines de Infan-
tes N°2, 8, 10, 20, 24 y en Tolhuin se 
realiza en el Jardín de Infantes N°13 y 
23, los lunes de 17 a 18. Para inscrip-
ciones y/o consultas, deberán comu-
nicarse a los teléfonos (2964) 420427 
(Río Grande, (2901) 448897 (Ushuaia) 
y al (2901) 650943 (Tolhuin).

Por otro lado, el Programa “Jugan-
do en mi Escuela”, el cual se trata de 
actividades pre deportivas y recreati-
vas destinadas a niños y niñas de 6 a 
12 años, funciona en Río Grande en 
las Escuelas N°2, 4, 7, 21, 26, 35, 44 
y 46, de martes a viernes de 18:30 a 
19:30 horas. Para inscripciones, de-
berán completar el formulario: ht-
tps://bit.ly/3d5lHho

El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Coordinación Provincial 
de Educación Física, viene desarrollando diferentes actividades deportivas y recreativas tanto para niñas y niños, como para jóvenes y 
adultos de toda la provincia.

ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y RECREATIVAS GRATUITAS 
PARA TODAS LAS EDADES

Por consultas, comunicarse al 
mail jugandorg@tdf.edu.ar  o telefó-
nicamente al (2964) 420427

En Ushuaia, se lleva adelante en 
las Escuela N°3, 9, 15, 22, 31, 39, 41 
y 49, los días sábados de 11 a 13 ho-
ras. Para inscripciones contactarse 
al (2901) 510907 o dirigirse a los es-
tablecimientos en el día y horario 
mencionado.

En Tolhuin, se desarrolla los días 
sábados de 11 a 12: 30 horas para ni-
ños y niñas de primer ciclo (1°, 2° y 
3° grado) y de 12:30 a 14 horas para 
niños y niñas de segundo ciclo (4°, 
5° y 6° grado) en la Escuela Provin-
cial N°45. Para consultas e inscrip-
ciones podrán comunicarse al (2901) 
650943.

Además se llevan adelante los Jue-
gos Fueguinos de Educación Superior 
(J.U.F.E.S) para jóvenes y adultos que 
se encuentren cursando sus estudios 
superiores, como también para do-
centes de dicho nivel. En Río Grande, 
se lleva a cabo en diferentes gimna- sios de la ciudad. Las y los interesados, 

pueden inscribirse a través del link:
 https://forms.gle/KedKiMVGvw-

55Jpss9
En tanto, en la ciudad de Ushuaia, 

se realizan en instalaciones de la Es-
cuela N°3 y 31 a partir de las 9:00 ho-
ras. Para más información sobre este 
Programa pueden hacerlo al email 
jufes@tdf.edu.ar

Asimismo se llevan adelante las 
actividades como “Un día de campo”, 
“Campamentos educativos fuegui-

nos”, “Intercolegiales Deportivos”, 
“RCP en la Escuela”, “Actividades Re-
creativas Regionales”, “Olimpiadas 
Escolares” y “Deporte Adaptado en tu 
escuela”, las cuales están destinadas 
para chicas y chicos dentro de las ins-
tituciones educativas. Por ello las ins-
cripciones son llevadas adelante por 
las mismas instituciones, quienes 
para obtener mayor información y 
coordinar las mismas deberán comu-
nicarse al mail equipotecnico.cpef@
tdf.edu.ar

SE VIENE UNA NUEVA 
EDICIÓN DE “LAN PARTY” 

La cita es este sábado 19 a partir 
de las 19 horas en el Espacio Tecno-
lógico. Por medio de estas activida-
des, el Municipio brinda espacios y 
herramientas adecuadas para que las 
juventudes de nuestra ciudad reali-
cen propuestas vinculadas al mundo 
tecnológico y digital.

Las juventudes podrán ser parte 
de la fiesta gamer que llega con una 
nueva edición de “Lan Party” - Fifa 
23. La misma se realizará este sábado 
19 de agosto desde las 19 hasta las 00 
horas en el Espacio Tecnológico (Pe-
llegrini 520).

Se trata de un torneo Fifa 23 2vs2 
y actividades relacionadas al mundo 
tecnológico. El Municipio invita a las y 
los jóvenes de más de 16 años a disfru-

tar de una noche de videojuegos para 
definir al mejor dúo de Río Grande.

La entrada al evento es gratuita y 
no se requiere de inscripción previa. 
Para más información, las y los inte-
resados deberán comunicarse a tra-
vés del 2964 - 654663 o acercándose 
al Espacio Tecnológico, ubicado en 
Pellegrini 520.

“Lan Party” es una propuesta más 
con la que el Estado municipal busca 
seguir favoreciendo los vínculos de 
las juventudes con la tecnología, los 
deportes electrónicos y la industria 
de los videojuegos. A su vez, se busca 
seguir promocionando los espacios 
que potencian a Río Grande como 
una ciudad tecnológica y del conoci-
miento.

RÍO GRANDE
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El Colegio Provincial “Haspen” feste-
jó sus 28 años de vida y el Municipio, a 
través del equipo del Espacio Joven del 
AGP, acompañó el evento. En la celebra-
ción, más de 800 estudiantes de nivel se-
cundario pudieron disfrutar de un Dj y 
un taller de breaking, juegos didácticos, 
inflables, sorteos y premios.

Al respecto, el secretario de Gestión 

EL COLEGIO HASPEN CELEBRÓ SUS 28 AÑOS 
Ya es una tradición de todos los años que el Colegio Haspen y el Municipio, se unan para celebrar el aniversario de dicha Institución, 
brindando actividades recreativas y distintas propuestas para su comunidad educativa.

RÍO GRANDE

Ciudadana, Gonzalo Ferro, comentó 
que “el Colegio Haspen y su cuerpo di-
rectivo es un aliado estratégico del Mu-
nicipio en cuanto a las políticas orien-
tadas a las juventudes. Su comunidad 
educativa hace años está vinculada con 
el Espacio Joven del barrio AGP y, re-
cientemente, con el nuevo Espacio Jo-

ven de la zona sur”.
“Desde el Municipio asumimos la 

tarea de generar propuestas culturales, 
recreativas, deportivas o de formación 
en oficios para que las juventudes pue-
dan desarrollar sus habilidades y avan-
zar en su proyecto de vida. A partir de 
ahí nos resulta fundamental la relación 

y tarea en conjunto que nos podemos 
dar con las instituciones educativas de 
la ciudad”, expresó Ferro. 

Participaron del evento la subsecre-
taria de Participación Ciudadana, Susa-
na Donatti, y la directora General de Pro-
moción Comunitaria, Débora Galichini.

CONTINÚAN LOS TALLERES POR 
EL MES DE LA NIÑEZ 

El día viernes 18 de agosto el 
CMI acerca a los vecinos y vecinas 
de la ciudad el taller de “La Con-
ducta”, el cual tiene como objetivo 
repensar con las familias y adquirir 
herramientas que promuevan una 
adecuada conducta de las infan-
cias.

En esta oportunidad, el Munici-
pio de Río Grande presenta el taller 
de “La Conducta”, el tercer encuen-
tro de 5 que se realizarán a lo largo 
del mes de agosto. 

El mismo será dictado por la 
Dra. Nora Atanacio, neuróloga in-

RÍO GRANDE

fantil, y por la Dra. Nuñez Viviana, 
psicóloga infantil.

Se trata de una instancia que 
está destinada a toda la comunidad, 
familias, madres, padres y/o cui-
dadores de niños y niñas de 8 a 12 
años. Será en el horario de 17.30 a 
19.30 horas, en el Centro Municipal 
de las Infancias (Estrada 750). No se 
requiere inscripción previa.

Mediante el Centro Integral de 
las Infancias el Municipio propo-
ne capacitaciones y talleres para 
acompañar y empoderar a las fami-
lias de nuestra ciudad.

NUEVA JORNADA SOBRE 
SOBERANÍA ALIMENTARIA

La Municipalidad de Ushuaia in-
vita a los vecinos y vecinas a partici-
par de una jornada sobre soberanía 
alimentaria donde habrá una ins-
tancia para compartir experiencias 
locales. El encuentro tendrá lugar el 
sábado 19, en la Nave Tierra a las 11 
horas, con entrada libre y gratuita. 

Desde la Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sustenta-
ble de la Municipalidad indicaron 
que la propuesta se enmarca en la 
celebración por el Día de la Pacha-
mama, donde los integrantes de 
la “Huerta Urbana Agroecológica” 
compartirán sus conocimientos de 
cara al inicio de una nueva tempo-

USHUAIA 

rada de huerta fueguina.
Y, además, desde “Ajito Conscien-

te” ofrecerán recetas para la prepa-
ración de productos agroecológicos 
locales.
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Participan en la competencia el Club 
Unión, Colegio del Sur, Club de Amigos 
del Básquet, Escuela 3 y Escuela Munici-
pal de Básquet, tanto en categoría Mas-
culina como Femenina con la presencia 
en cancha de más de 120 niñas y niños 
de la ciudad.

El presidente del IMD, Guillermo Na-
varro, sostuvo que la U12 “es una cate-
goría que no tiene competencia oficial, 
por lo que queríamos que los chicos y 
chicas de estad edades empiecen a tener 
una competencia antes de su paso a las 
categorías formativas”.

“La Liga tendrá una duración de 
aproximadamente dos meses, y segu-
ramente vamos a tener el acompaña-
miento de los clubes y jugadores como 
sucedió el sábado”, amplió.

SE PUSO EN MARCHA LA LIGA MUNICIPAL DE 
BÁSQUET U12
Este sábado comenzó en la cancha 4 del polidep ortivo Hugo Ítalo Favale la Liga Municipal de Básquet para la categoría U12, 
organizada por el Instituto Municipal de Deportes. 

USHUAIA

LA SECRETARIA DE CULTURA 
SE REUNIÓ CON LA CÓNSUL DE 
CHILE 

La secretaria de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia, Belén Molina, mantuvo una 
reunión con la cónsul de Chile, 
Rosario Valenzuela, y con el presi-
dente de la Comisión de Antiguos 
y Pioneros Pobladores, Ivo Arko, 
a fin de avanzar hacia un nuevo 
Encuentro Binacional de Antiguos 
Pobladores.

Cabe destacar que tras 12 edi-
ciones, los encuentros con el país 
hermano fueron suspendidos du-
rante la pandemia e históricamen-
te alternan su sede entre ambos 
países de manera itinerante.

La Municipalidad junto a la 
Comisión de Antiguos y Pioneros 
Pobladores realizan un trabajo 
constante a lo largo del año en pos 
de preservar y visibilizar el patri-
monio histórico y cultural de la 
ciudad.

Belén Molina, secretaria de 
Cultura y Educación, destacó que 
“desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto, estamos realizando 
las reuniones iniciales junto a la 
cónsul nuestro país hermano y la 
comisión de Antiguos y Pioneros 

USHUAIA

Navarro destacó que “hubo una 
gran cantidad de familias siguiendo 
los partidos y apoyando a los niños y 
niñas”.

“La organización de la Liga es una 
apuesta muy importante para el IMD”, 
afirmó el funcionario, ya que además 
de la competencia “el intendente Wal-
ter Vuoto nos pide que el deporte sea 
una escuela de vida y formación, y que 
también dé contención para que los 
niños estén en un gimnasio y no en la 
calle”.

Finalmente, el titular del IMD dijo 
que “vamos a seguir trabajando y bus-
cando distintas alternativas para que 
las disciplinas que no tienen compe-
tencia federativa puedan acceder a 
ella”.

REUNIÓN CON REFERENTES DE 
“ESTRELLAS AMARILLAS”

USHUAIA

Pobladores, a fin de retomar esta 
tradición que permite el intercam-
bio de experiencias así como acer-
car a ambos pueblos”.

“Tenemos una historia en co-
mún especialmente los antiguos 
pobladores de nuestra ciudad, y 
por ello queremos seguir apoyan-
do al sostenimiento de la memoria 
oral y los lazos identitarios” añadió. 

En esta línea, Molina dijo que 
“desde la Secretaría vamos a seguir 
articulando junto a la Comisión, 
entendiendo que son ellos y ellas 
los portadores de la memoria oral 
de la Ushuaia de antaño, una parte 
fundamental de nuestra historia y 
patrimonio”.

Finalmente, la funcionaria seña-
ló que “tanto la cónsul como, como 
desde la Secretaría nos pusimos a 
entera disposición para trabajar 
conjuntamente y que así podamos 
volver a tener en nuestra región es-
tos encuentros que eran tan bene-
ficiosos para nuestros adultos ma-
yores y también para la sociedad 
en su conjunto resaltando nuestros 
rasgos de identidad común”.

La Secretaria de Cultura y Educa-
ción, Belén Molina recibió a Gladys 
Bizzozero referente de la Asociación 
Civil Red Nacional de Familiares de 
Víctimas de Tránsito Estrellas Ama-
rillas, y al profesor Matías García, 
quienes organizan el festival bené-
fico “Día del Estudiante Solidario”.

La Municipalidad de Ushuaia 
acompañará la propuesta de la ONG 
que llevará adelante un recital para 
recaudar útiles escolares durante el 
mes de septiembre que serán dona-
dos a una institución educativa apa-

drinada por Estrellas Amarillas.
“Desde la Municipalidad vamos a 

estar colaborando en este recital be-
néfico poniendo a disposición de Es-
trellas Amarillas todos los recursos 
con los que contamos” destacó Belén 
Molina, secretaría de Cultura y Educa-
ción.

La gestión del intendente Walter 
Vuoto continúa articulando y traba-
jando de forma conjunta con la socie-
dad civil, a fin de colaborar y poten-
ciar las diversas propuestas artísticas 
y culturales para la comunidad.
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Adrián Novosad, responsable De 
Uso Público Del Parque Nacional Tierra 
del Fuego comentó en diálogo con FM 
Master’s en qué trabaja el área protegi-
da en materia de turismo accesible.

En este sentido, destacó que “el Tu-
rismo accesible en el Parque Nacional 
Tierra del Fuego es una cuestión que 
se viene abordando desde el 2014 con 
el Ministerio de Turismo. Se empezó 
adaptando algunas sendas para que los 
visitantes del Parque puedan hacerlo 
por sus propios medios. Se trabajó en 
dos sendas, las de Bahía Lapataia, en el 
circuito central y en la de la castorera 
turística. También se ha mejorado en 
cartelería y servicios sanitarios del cen-
tro de visitantes”. 

Entre los avances más destacados se 
encuentra la adquisición de la “Cham-
pa Bike”, una silla de ruedas adaptada 
para que visitantes que así lo requieran 
puedan realizar trekking adaptado en 
las diversas áreas protegidas del país. 
“La silla requiere una asistencia para 
trasladar a la persona punto a punto. 
El Parque Nacional Tierra del Fuego ha 
recibido dos sillas. Una la hemos podi-
do probar en conjunto con el área de 
Deportes del Municipio de Ushuaia y 
la Escuela Especial N°1 Kayú Chenén 
en la senda de Camino de los Presos y 
en otras áreas de senderos de la ciudad. 
Actualmente trabajamos en proponer y 
definir circuitos para que las personas 
que lo deseen puedan acceder al uso de 

“CHAMPA BIKE”, LAS SILLAS PARA HACER 
TREKKING ADAPTADO

la silla a través de un registro”, men-
cionó Novosad. 

Sobre este punto detalló que “la Di-
rección Nacional de Uso Público, un 
área dentro de la administración de 
Parques Nacionales, llevó a cabo una 
licitación pública para adquirir una 
determinada cantidad de sillas, de las 
que fueron destinadas al Parque Na-
cional Tierra del Fuego dos unidades”. 

Sobre el avance de la puesta en 
práctica y la disposición de esta he-
rramienta accesible, Novosad comen-

Se trata de una herramienta que dispone el Parque Nacional Tierra del Fuego y otras áreas protegidas del país. Las sillas fueron 
entregadas por el Ministerio de Turismo para que personas con movilidad reducida puedan acceder a disfrutar de su visita.

han contactado por las redes y fue una 
buena oportunidad para evaluar el te-
rreno, las condiciones y las capacidades 
propias del Parque. Infuetur y el área de 
Deportes de la Municipalidad de Us-
huaia se han puesto a disposición para 
asistirnos cuando algún visitante la re-
quiera, con voluntarios”. 

Entre otros avances, el responsable 
de Uso Público Del Parque Nacional 
Tierra del Fuego mencionó que “desde 
el Parque Nacional trabajamos durante 
todo el año, tanto en invierno como en 
verano, en el mantenimiento de las sen-
das para que una silla de ruedas pueda 
andar sin problemas. Desde hace dos 
años además se aprobó un nuevo regla-
mento de cartelería, por lo que hemos 
adaptado señalética en todo lo que es el 
área protegida”.

Además, “en 2022, en contacto con 
el Ministerio de Turismo de Nación 
por temas de accesibilidad, se propuso 
un plan de trabajo relacionado a  ha-
cer relevamiento de nuevos servicios 
y necesidades y poder ir trabajando y 
plasmarlo en el terreno. En este senti-
do hemos adaptado algunas normas de 
cartelería propia en el edificio central 
del Parque donde indicamos median-
te pictogramas los distintos servicios 
como baño accesible, folletería en brai-
lle, ascensor, etc”, comentó. 

Por último, Novosad agregó que 
“también se trabajó en un circuito au-
toguiado dentro del Parque de cinco 
puntos claves de visita, en el que en un 
audio se narra una guía del lugar. Para 
personas sordas, ese audio se pasa a 
un video con signos guías (lenguaje de 
señas)”. Para cerrar, destacó: “Tenemos 
diversos servicios de turismo accesi-
ble, pero tal vez no se conoce la infor-
mación. Nosotros trabajamos para que 
la información llegue a nuestras redes 
sociales y folletería. Necesitamos lograr 
que institucionalmente haya un apar-
tado de accesibilidad para que las per-
sonas encuentren la información más 
rápidamente”.

tó: “Estamos puliendo la logística de 
traslado de la silla, el circuito de las 
sendas y la disponibilidad de personal 
para asistir al visitante. En principio, 
estimamos que el circuito será desde 
el centro de visitantes Alakush por el 
borde del río Lapataia hacia la nacien-
te del mismo, en la convergencia con 
el Lago Acigami y terminando en el 
camino vehicular o bien por la misma 
senda; con una duración de aproxima-
damente 30 minutos” y sumó que “ya 
se ha hecho uso de la silla porque nos 

TURISMO ACCESIBLE
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Brigadistas y guardaparques pro-
vinciales colocaron cartelería que in-
habilita el acceso a lo largo de la Re-
serva Provincial Costa Atlántica, tras 
confirmarse la aparición de los pri-
meros casos de gripe aviar en lobos 
marinos.

Desde el Gobierno provincial in-
formaron que, ante la confirmación 
de la presencia de gripe aviar en un 
grupo de lobos marinos que se en-
contraron muertos en la Reserva Pro-
vincial Costa Atlántica, brigadistas y 
guardaparques provinciales coloca-
ron cartelería indicativa “para evitar 
el acercamiento de personas al sector 
hasta en tanto no se resuelva la situa-
ción sanitaria”.

“Recordamos que es sumamente 
importante mantener distancia, y es-

EL IMD IMPULSÓ CLASES
DE YOGA 

PROHIBIERON EL ACCESO A LA 
RESERVA COSTA ATLÁNTICA 

El viernes se realizó una clase de 
yoga abierta a la comunidad, en la que 
participaron más de 60 vecinos y veci-
nas de Ushuaia. 

La actividad impulsada por el Ins-
tituto Municipal de Deportes estuvo a 
cargo del profesor Jorge Luna Chima, 
quien luego desarrolló una instancia si-
milar para deportistas de distintos clu-
bes y de las escuelas municipales.

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro, mencionó que “es una activi-

MÁS DENUNCIAS CONTRA UN 
POLICÍA Y SU PAREJA POR 
ESTAFAS

Pablo Martín Bramati, Fiscal Ma-
yor del Distrito Judicial Norte, habló 
sobre las múltiples denuncias radi-
cadas contra el policía y abogado, 
Walter Nieva y su ex pareja, Rocío 
Itatí Godoy (actualmente detenida). 
El fiscal explicó la maniobra que se 
observa donde varias personas han 
sido presuntamente defraudadas, 
lo que se tradujo en decenas de de-
nuncias.

Por FM Aire Libre, Bramati dijo 
que “hemos recibido más de 10 de-
nuncias, y siguen llegando porque 
muchas se hicieron en las distintas 
Comisarías y a la vez se elevan con 
los informes correspondientes”. 

Sobre el modus operandi, dijo 
que “la operatoria es idéntica, la 
oferta para invertir y obtener una 
ganancia en un plazo determinado, 
y en todos los casos, no se está cu-
briendo esa presunta deuda. Lo que 
nosotros entendemos que fue una 
maniobra que se fue pergeñando y 

concluyó con la estafa de muchas 
personas”.

“Lo que te da la pauta de una ma-
niobra, es el contexto que se le dio. 
Porque si dos particulares acuerdan 
intercambiar dinero a plazo con fi-
nanciamiento, y la diferencia es que 
hubo operaciones que hizo en su 
estudio jurídico o en la Comisaría 
de Género, se generó un contexto 
donde se cortaron los pagos y fue en 
perjuicio de los denunciantes”, ase-
guró el Fiscal Mayor.

Además, expresó que “lo que no 
se logró fue porque los hechos ve-
nían de días anteriores conociéndo-
se por los medios o redes sociales, a 
la hora de la denuncia fueron todos 
los allanamientos y diligencias muy 
rápido”.

“Godoy sigue detenida hasta 
que se lleve adelante la indagatoria. 
También está librada la orden de 
captura para Nieva”, concluyó.

RÍO GRANDE

USHUAIA

dad que ya venimos desarrollando con 
Jorge, quien trabaja con distintas insti-
tuciones del país”.

“La idea es replicar en Ushuaia esta 
disciplina teniendo en cuenta los bene-
ficios tanto para los deportistas como 
para quienes no lo son”, destacó.

Por ello, “vamos a continuar con 
estas clases y en el caso puntual de los 
deportistas buscamos que dimensio-
nen la importancia del yoga”, concluyó 
Navarro.

RÍO GRANDE

tar atentos a los síntomas de la fau-
na”, agregó el comunicado comparti-
do en Facebook por el Ministerio de 
Producción y Ambiente.

El viernes último, por gacetilla de 
prensa, desde el Ejecutivo provincial 
recordaron que, según la experiencia 
internacional, se ha observado que 
los mamíferos marinos pueden ser 
susceptibles a la gripe aviar y que, 
con baja frecuencia, pueden infec-
tarse.

“Se han reportado otros casos po-
sitivos en países de la región, como 
Perú y Chile. En este último país, en 
Puerto Williams, se destaca la apari-
ción de un lobo marino sudamerica-
no (Otaria flavescens) con influenza 
aviar en junio de este año”, afirma-
ron.
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Los brigadistas voluntarios que 
buscan a un aventurero perdido des-
de hace 29 días en Península Mitre, 
en el sureste de Tierra del Fuego, si-
guen la pista de dos huellas encon-
tradas cerca del lugar donde el hom-
bre se comunicó por última vez con 
su familia, confirmaron este martes 
a Télam fuentes vinculadas al opera-
tivo.

Los rescatistas convocados por 
los familiares de Elio Torres, un abo-
gado de 42 años oriundo de la ciu-
dad fueguina de Río Grande, logra-
ron dar con una huella del calzado y 
otra de uno de los bastones de trek-
king utilizados por el caminante.

La esposa de Torres, Manuela 
Lefipán, contó que los rastros apa-
recieron en el camino que va hacia 
Bahía Thetis, uno de los parajes por 
donde el aventurero pasó después 
de haber partido desde la zona norte 
del Área Natural Protegida, con di-
rección hacia el sur, en un recorrido 
total estimado de 400 kilómetros.

“Sabemos que es su huella por-

ENCONTRARON HUELLAS DE CALZADO QUE 
SERÍAN DEL EXCURSIONISTA PERDIDO

PENÍNSULA MITRE

Los rescatistas convocados por los familiares de Elio Torres, un abogado de 42 años oriundo de la ciudad fueguina de Río Grande, 
lograron dar con una huella del calzado y otra de uno de los bastones de trekking utilizados por el caminante.

que llevaba unos borceguíes marca 
Asolo modelo Aconcagua y los vo-
luntarios utilizan una impresión de 
la suela para compararla. También 
es particular el orificio que deja en 
la nieve el bastón que usa”, detalló la 
mujer a Télam.

Según Lefipán, los rastros confir-
man el rumbo del aventurero unos 
días después de su partida, pero no 
se trata de huellas recientes, por lo 
que la búsqueda continua.

El grupo de rescatistas
El hallazgo fue realizado por los 

tres rescatistas voluntarios que se 
encuentran en la zona desde el pa-
sado viernes 11, y que se sumaron al 
operativo por iniciativa de la familia 
de Torres, quienes efectuaron un pe-
dido de ayuda nacional e internacio-
nal.

El grupo está integrado por dos 
baqueanos de Río Grande y por José 
Luis Orellana, director de un equipo 
de búsqueda y rescate de la ciudad 
de Punta Arenas, en Chile, acompa-
ñado por Gea, una perra especial-

mente entrenada para este tipo de 
tareas.

Todos ellos fueron trasladados 
hasta Península Mitres desde Us-
huaia por dos helicópteros de una 
empresa privada cuyo costo afrontó 
la familia.

El ministerio de Gobierno fue-
guino, a cargo de la ministra Adria-
na Chapperón, coordina las acti-
vidades de búsqueda y se había 
negado a incorporar a más rescatis-
tas por el riesgo que implica sumar 
más gente a una zona de difícil su-
pervivencia en temporada invernal.

Por eso, los familiares de Torres 
acudieron al Juzgado de Competen-
cia Integral del municipio de Tol-
huin, donde tramita la causa por la 
búsqueda del paradero del hombre.

El juez José Pellegrino dictó una 
resolución autorizando la partici-
pación de los voluntarios siempre y 
cuando cumplan los requisitos esta-
blecidos por las autoridades (entre 
ellos contar con un equipo satelital 
de geolocalización) y que los trasla-
dos y demás gastos logísticos sean 
afrontados por la familia.

Lefipán informó este martes que 
Pellegrino los aceptó como quere-
llantes en el expediente y que a par-
tir de ello se realizó un pedido de 
medios de transporte (en especial 
helicópteros) al Ministerio de Segu-
ridad de la Nación, a través del Siste-
ma Federal de Búsqueda de Personas 

Desaparecidas y Extraviadas (Sifebu).
“No recibimos información confia-

ble por parte de las autoridades pro-
vinciales. Por ejemplo yo no soy infor-
mada desde el viernes sobre la marcha 
de las acciones que se realizan. Nece-
sitamos un compromiso mayor y no 
abandonen la búsqueda”, se quejó la 
esposa.

El aventurero, padre de dos hijos 
pequeños y con experiencia en mon-
tañismo, emprendió la travesía hace 29 
días, a través de un recorrido de suma 
complejidad técnica que incluye ca-
minar por turbales, cruzar ríos cauda-
losos, subir y bajar montañas, rodear 
acantilados y enfrentarse a severas 
condiciones climáticas, caracterizadas 
por hielo y nieve en invierno.

Torres lleva un intercomunicador 
satelital (del tipo Inreach) que le per-
mite enviar mensajes o mails desde 
cualquier lugar, sin necesidad de con-
tar con señal telefónica, y que indica la 
posición georreferenciada del aparato 
cada vez que se lo enciende.

El último punto de localización del 
caminante fue informado el jueves 20 
de julio, y desde entonces el aparato 
no volvió a prenderse.

El gobierno provincial informó que 
el operativo de búsqueda involucra a 
efectivos de distintos organismos de 
seguridad, como la Policía y Protec-
ción Civil, además de miembros de la 
Armada Argentina y ahora, de volun-
tarios.
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LA LIGA EVOLUCIÓN QUEDÓ EN MANOS FUEGUINAS
Bolivia.- La Zona Sur de la Liga Evo-

lución llegó a su fin en Quillacollo con 
la copa en manos de la Selección Argen-
tina y la gloria para los fueguinos que 
formaron parte tanto de la Sub 20 como 
la Mayor. Pablo Vidal, Lautaro Yañez, 
Tomás Pescio y Nicolás Tumkiewicz su-
maron muchos minutos y goles para la 
obtención de la conquista.

Con el objetivo de aprovechar al 
máximo su oportunidad de cara al pro-
ceso mundialista 2024, los fueguinos 
de la Selección Argentina - Mayor cum-
plieron el papel que les encargó Matias 
Lucuix, entrenador albiceleste.

Los goles -hizo tres- de Pablo Vidal, 
el esfuerzo y consistencia de Nicolás 
Tumkiewicz sumada a la labor siempre 
importante de Tomás Pescio, fueron es-
tandartes de una actuación muy buena 
en suelo boliviano.

Todo se inició con goleada ante Chi-
le -gol de Vidal-, continuó con un duro 
empate ante Paraguay -gol de Vidal- y 
finalizó con victorias ante Uruguay 
-duelo clave- y el anfitrión Bolivia ya 
sabiéndose ganador de la Zona Sur -gol 
de Vidal-.

Es que Argentina se había asegura-
do el primer lugar a una fecha para el 
final, revalidando la conquista del año 
pasado cuando también se adueñó de 
la Zona Sur, a la espera de lo que suceda 
con la Zona Norte integrada por Brasil, 
Colombia, Perú, Venezuela y Ecuador.

El equipo de Matías Lucuix sumó 10 
puntos producto de tres triunfos y un 
empate, mientras que los juveniles con-
ducidos por Damián Stazzone, hicieron 
la misma campaña. Con un total de 20 
puntos, Argentina quedó en lo más alto 
de la tabla general con 5 puntos de dife-
rencia sobre Uruguay.

Dentro de la Sub 20 estuvo Lautaro 
Yañez, actual jugador de Boca Juniors, 

FUTSAL

quien se destacó con su importancia 
brindando asistencias y anotando dos 
goles en las cuatro presentaciones del 
equipo.

Los pibes vencieron a Chile -gol de 
Yañez-, Paraguay y Uruguay -golazo 
de Yañez-, cerrando una faena inta-
chable con igualdad frente a Bolivia, 

el único cruce donde el fueguino no 
pudo pisar la 40x20 con doble amari-
lla.

Características del torneo
La Liga Evolución, organizada por 

Conmebol, concretó su quinta edición 
desde el 9 hasta el 13 de agosto, en la 

ciudad de Quillacollo (Bolivia). Luego 
de las primeras tres versiones bajo el 
nombre de Liga Sudamericana, a partir 
de 2022 pasó a llamarse como lo hace a 
la actualidad, siendo un torneo que Ar-
gentina supo adjudicarse en Zona Sur 
en dos ocasiones anteriormente: 2017 
y 2022.

HOY SESIONA EL CONCEJO DELIBERANTE 
La 5ª sesión ordinaria del año se reali-

zará a partir de las 11 horas en el recinto 
ubicado en Gobernador Paz y Piedrabue-
na. El orden del día incluye la ratificación 
de convenios celebrados entre la Muni-
cipalidad y entes nacionales; pedidos de 
vecinos para instalación de semáforos, 
garitas de colectivos y asfalto; y proyectos 
de los bloques políticos.

El Concejo Deliberante de Ushuaia 
definió ayer en reunión de Labor Parla-
mentaria la conformación del orden del 
día para la 5ª sesión ordinaria que se lle-
vará adelante este miércoles a las 11 en 
el recinto ubicado en Gobernador Paz y 
Piedrabuena.

La agenda de asuntos incluye más de 
50 proyectos para su tratamiento legisla-
tivo; entre ellos la ratificación de conve-
nios celebrados entre la Municipalidad 
de Ushuaia y entes nacionales para el de-
sarrollo de acciones y programas a nivel 
local. Figura allí el acuerdo de colabora-
ción con el INTA (Instituto Nacional de 
Tecnología Agropecuaria) para la puesta 

USHUAIA

en valor de la actividad tipo de granja, 
autoconsumo o venta de excedentes; 
así como cooperación técnica y acadé-
mica en proyectos productivos.

También se tratarán en sesión los 
pedidos de vecinos de distintos barrios 
de la ciudad, que plantean la necesidad 
de instalar semáforos, garitas de colec-
tivos y obras de asfalto y cordón cuneta; 
así como los proyectos de los bloques 
políticos referidos en su mayoría a me-
joras para la ciudad: Pedidos al Ejecu-
tivo Municipal para mantenimiento de 
escaleras y juegos de plazas, reparación 
de calles, colocación de cartelería infor-
mativa y distinciones a vecinos.

En tanto no se descarta la incorpo-
ración de otros asuntos, en el caso de 
que exista el consenso legislativo ne-
cesario, en el marco de lo establecido a 
través del Reglamento Interno.

La 5ª sesión ordinaria del año será 
abierta al público, con transmisión en 
vivo a través del Facebook institucional 
del Concejo Deliberante.
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LA BIBLIOTECA SARMIENTO RECLAMA EL 
PAGO DEL SUBSIDIO
“Estamos en cero, no tenemos plata”, sostienen desde la institución, que debió cerrar sus puertas hasta solucionar la calefacción. 
Habrá una asamblea de socios para informar sobre la situación y promover alguna solución.

Por Silvana Minué-En la jornada de 
ayer, los socios, usuarios de la Biblioteca 
Popular Sarmiento se vieron alertados por 
una comunicación de la institución en 
que les comunicaba la “crítica situación 
económica” de la misma.

Cabe recordar que la BPS se sostiene 
mediante el aporte de sus asociados, a tra-
vés de una cuota societaria accesible. Sin 
embargo, no alcanza a cubrir los gastos 
fijos como servicio de limpieza, gas, tele-
fonía, internet, seguros, alarma, manteni-

USHUAIA

con eso se le paga a la persona que realiza 
la limpieza”, apuntó Camponovo.

Y los sueldos de los trabajadores son 
afrontados a través de un convenio Cultu-
ra Provincial. Sin embargo, no da abasto ya 
que “tenemos seis personas para atender 
cuatro salas, desde las 09:00 hasta las 19:00 
de la tarde. Hay dos días que tenemos que 
cerrar a las 16:00 de la tarde porque el per-
sonal no alcanza tampoco, ese es otro pro-
blema que hay que tratar”.

“La verdad es que siempre es difícil to-
mar esta decisión de no abrir las puertas, 
pero no hay calefacción y ¿qué hacemos? 
Tampoco puede estar el personal en este 
espacio tan grande con frío”, dijo acerca de 
la decisión de suspender la actividad.

Se trata de una situación muy compleja, 
a la cual la portavoz de la Comisión lo gra-
fico de la siguiente manera “hay un cuen-
to de Cortazar, la Casa Tomada, en el cual 
los protagonistas deciden tirar la llave por 
los pluviales porque le tomaron casa, y acá 
pasa mismo, nos van encerrando cada vez, 
entre el subsidio y el personal no sabemos 
cómo arrancar”, aseveró.

“Decidimos ir al Gobernador para con-
tarle la situación, pero tampoco no quere-
mos contarles la pálida sino las cosas bue-
nas, pero no se puede acceder a él, no hay 
una llegada. Desde la Casa de Gobierno 
hasta la Biblioteca me vuelvo con angustia, 
es terrible”, remarcó.

La Biblioteca “es más que el acceso a los 
libros, sino que involucra el acceso a los es-
pacios de parte de los estudiantes, hay ta-
lleres, muchas actividades como las clases 
de preparación para el parto para las muje-
res embarazadas. Pero la Biblio está abierta 
para todos”, sostuvo.

Este viernes a las 16, 30 horas se realiza-
rá una asamblea extraordinaria de socios y 
socias por la cual se invita a participar, por-
que además de tratar los temas puntuales 
se puede hablar de la situación crítica. “La 
responsabilidad de mantener viva con las 
puertas abiertas a la biblioteca es de todos, 
no solo la de los gobiernos de cumplir con 
las obligaciones, sino que también de los 
ciudadanos, empresas, ellos también pue-
den ver de qué manera ayudar”, remarcó 
finalmente.

miento de ascensor, artículos de libre-
ría, limpieza y reparaciones.

También se recibe un aporte de 
subsidios previstos por la legislación 
vigente del nivel nacional, provincial y 
municipal, montos que se reciben con 
mucha demora.

En este marco, es el Gobierno Pro-
vincial mantiene una deuda con el 
subsidio correspondiente al segundo 
semestre del 2022, y los del 2023, in-
cumpliendo así con la Ley 643 Fomen-

to de las Bibliotecas Populares.
A la espera de esos cobros, con va-

lores desactualizados, a la institución 
que lleva 96 años arraigada en Ushuaia, 
le es imposible encarar las tareas más 
elementales de mantenimiento edilicio, 
como el sistema de calefacción. Lo cual 
pone en peligro el funcionamiento de la 
misma al no poder hacer frente con los 
gastos fijos mensuales.

El lunes 14 de agosto, y hoy, martes 
15, la Biblioteca se mantendrá cerrada 
por problemas de calefacción, ya que 
no cuenta con los fondos necesarios 
para solventar el arreglo.

Ante esta problemática se exige que 
el Gobierno provincial cumpla con los 
compromisos asumidos a través de la 
Ley 643. “No hemos podido cobrar nada 
desde el gobierno provincial. El tema es 
que con ese dinero hacemos frente a los 
gastos fijos que tiene la biblioteca”, le 
dijo a este medio la Presidenta de la Co-
misión Directiva,  Miriam Camponovo.

En este sentido, la referente especi-
ficó que “el expediente adeudado es el 
4434, iniciado por la Secretaria de Cul-
tura y se encuentra en tesorería hace 
tres meses, y las respuestas de esas 
áreas, es que es el Ministerio de Educa-
ción es quien debe ordenar la prioridad 
de pago, sino es imposible, parece que 
son los ministerios quienes deciden que 
expediente se pagan cada mes. Eso está 
bravo con respecto al subsidio del año 
pasado que asciende a más de 1 millón 
de pesos, pero del año actual no hemos 
percibido nada”.

Acerca de la calefacción, indicó que 
“el arreglo de la caldera llevó mucho di-
nero, además incorporamos radiadores 
que salen como 200 mil pesos, enton-
ces, hoy quedamos en cero, no tene-
mos plata porque enfrentamos el gasto 
extraordinario de la rotura de la caldera 
y pagarle al gasista, es por eso que no 
pudimos abrir y veremos qué pasa ma-
ñana”.

Los socios y socias ascienden a 755 y 
tienen los últimos cuatro meses pagos, 
que recauda alrededor “de 60 mil pesos 
entre tarjetas de crédito, de débito y al-
gunos que pagan en efectivo. Así que 

“NO ME IMAGINO LA ESCUELA 
PÚBLICA PRIVATIZADA 
COBRANDO $76 MIL” 

El presidente del Concejo De-
liberante y legislador electo por el 
Justicialismo expresó su preocupa-
ción por los resultados electorales a 
nivel nacional. Subrayó que hay dos 
modelos de país, el que propone 
Unión por la Patria, que defiende la 
Constitución Nacional, la gratuidad 
de la educación y de la salud y el que 
propone la derecha de Juntos por el 
Cambio y de La Libertad Avanza, 
que va en detrimento de todos los 
derechos de la población. 

En diálogo con Radio Nacional 
Ushuaia, el concejal Juan Carlos 
Pino, recientemente electo como 
legislador provincial, manifestó su 
preocupación por los resultados 
de los comicios del sábado 13 de 
agosto donde la mayor cantidad de 
votos a nivel nacional fue para el 
cuestionado candidato presidencial 
de La Libertad Avanza. 

Pino advirtió el peligro que sig-
nifica que dicha fuerza política 
gobierne la Argentina y que la re-
estructuración del Estado que pre-
tenden aboliría los derechos de la 
mayor parte de la población. “Hay 
dos modelos de país, el de la dere-
cha representada por Juntos por el 
Cambio y por La Libertad Avanza y 
el que nosotros defendemos desde 
Unión por la Patria que tiene que 
ver con la defensa de la Constitu-
ción Nacional y de los derechos que 
consideramos universales como la 
gratuidad de la educación y de la 
atención en salud”, manifestó. 

El referente justicialista indi-

JUAN CARLOS PINO

có que “hoy pagar la educación de 
un niño y joven en la parte privada 
ronda entre los 76 mil y 100 mil pe-
sos y tener una obra social privada 
significa entre 100 mil y 200 mil 
pesos”. Remarcó que el modelo de 
país que pretende la derecha ten-
dería a privatizar la salud y la edu-
cación y a eliminar las garantías de 
la gente de educarse y de atenderse 
en los centros de salud de manera 
gratuita. “Nosotros defendemos la 
Constitución Nacional, la gratuidad 
de la educación, que todo emplea-
do tenga obra social y tenga la po-
sibilidad de atenderse en el hospital 
público”, insistió. 

Pino señaló que el modelo de 
conducción del Estado que quiere 
plantear La Libertad Avanza es pre-
ocupante ya que dejarían de existir 
casi todos los ministerios y secreta-
rías, además de los de Salud y Edu-
cación, otros preponderantes como 
lo son el de Obras Públicas y el de 
las Mujeres, Géneros y Diversida-
des. 

“Tenemos que salir a explicarle 
al vecino lo que significa uno y otro 
modelo. Tenemos que ser contun-
dentes a la hora de explicar cada 
uno de estos temas de una manera 
constructiva. Hay dos modelos dife-
rentes y esto es lo que hay que salir 
a plantear a la comunidad “, indicó 
finalmente de cara a los días que 
quedan de acá a octubre próximo 
donde se definirán las presidencia-
les.
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EL MUNICIPIO ADELANTÓ SU POSTURA PARA 
LA ENTREGA DE NUEVAS LICENCIAS DE REMIS
El secretario de Gobierno Gastón Díaz, se reunió con auxiliares de remis, donde pudo dialogar sobre la entrega de licencias y el 
marco regulatorio de transportes de pasajeros no habilitados por ordenanzas vigentes. Se acordó una próxima reunión en el Concejo 
Deliberante. Díaz les adelantó la postura a favor del Municipio sobre una nueva entrega de licencias.

El secretario de Gobierno, Gastón 
Díaz, y el director de Transporte Públi-
co, Matías Bucci, mantuvieron una reu-
nión con choferes auxiliares de remises, 
quienes luego del encuentro la catalo-
garon como muy positiva. Se dialogó 
sobre la postura a favor del Municipio 
sobre una nueva entrega de licencias. 
En ese marco, se logró acordar para el 
próximo jueves una reunión en el Con-
cejo Deliberante. 

Al respecto Gastón Díaz destacó que 
“se logró un diálogo desde el absoluto 
respeto, y acordamos llevar este tema 
al Concejo Deliberante”, además deta-
lló que “en la casa legislativa, vamos a 
poder poner en común no sólo lo que 
respecta a la entrega de licencias, sino 
también el proyecto presentado por la 
concejala Laly Mora, que tiene que ver 
con las plataformas digitales”.

“Desde el Ejecutivo fue realmente 
nutritivo poder escuchar a los choferes 
de manera directa y poder transmitirles 
nuestro acompañamiento en términos 
políticos de poder otorgar nuevas licen-
cias”, continuó el funcionario, y resaltó 
que el estudio de diagnóstico ordenado 
por el Ejecutivo está avanzando. 

Finalmente, Díaz sostuvo que estas 
discusiones tienen que darse en el ám-
bito legislativo. “Del mismo modo en 
que los choferes, los titulares, los licen-
ciatarios plantean la reunión de comi-
sión para poner voz en los proyectos de 
órdenes, nosotros pretendemos exacta-
mente lo mismo, poder ver no solamen-

te la cantidad de licencias que se están 
discutiendo en el ámbito legislativo, 
sino también ver qué está trabajan-
do el Concejo Deliberante respecto 
del registro de aspirantes a esas li-
cencias”, cerró.  Por su parte,  Rami-
ro Pizarro, chofer auxiliar de remises, 
expresó que la reunión fue realmente 
positiva para ellos, y que se sienten 
acompañados y apoyados tanto por el 
Intendente Martín Perez como por el 
secretario de Gobierno del Municipio. 
“Tuvieron la amabilidad esta mañana 

de atendernos y la verdad que estamos 
agradecidos porque nos sentimos res-
paldados en este momento” comentó. 

“Se entiende que el Ejecutivo no 
puede hacer mucho más sin que el 
Concejo Deliberante avance”, afirmó 
Pizarro, y explicó que fueron informa-
dos acerca de que el estudio de merca-
do avanza, y esperan que pronto estén 
los primeros informes.  

“Nosotros buscamos una fuente la-
boral propia”, aseguró el chofer, “por 
eso respecto a Uber la mayoría de no-

sotros no nos oponemos, nosotros esta-
mos peleando por una fuente de trabajo 
y no le podemos negar el trabajo a al-
guien más”. 

“Por eso el jueves 10 en el Concejo 
Deliberante vamos a poder debatir so-
bre las licencias, revisar el tema de la 
Ordenanza y los requisitos para los cho-
feres, como también hablaremos por un 
marco regulatorio respecto a Uber, agre-
gar nuestra postura como para nutrir la 
discusión, y salir todos beneficiados, sin 
mezquindades”, cerró Pizarro.

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 16 de Agosto de 202318 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

SERGIO MASSA VIAJA A WASHINGTON PARA 
ACELERAR EL DESEMBOLSO DEL FMI

ENCUESTA
ECONOMÍA

ENCUESTA

Será la próxima semana. Según 
filtraron desde Economía, la inten-
ción es ampliar una extensión: que 
pase de los 7.500 millones que tiene 
previsto entregar el Fondo a a unos 
10.500 millones.

El ministro de Economía, Sergio 
Massa, viajará la semana próxima 
a Washington, para mantener reu-
niones con autoridades del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) y ne-
gociar una ampliación de los desem-
bolsos.

Un portavoz del Palacio de Ha-
cienda confirmó el viaje y anticipó 
que la Argentina “busca negociar” 
una extensión de los desembolsos, a 
unos 10.500 millones de dólares, en 
lugar de los 7.500 millones de dólares 
que tiene previsto entregar el FMI, 
para engrosar las reservas y poder in-
tervenir en el mercado financiero de 
cambio.

El lunes, luego de que se reanuda-
ran las actividades en el organismo 
tras el receso de verano, la directora 
de Comunicaciones del FMI, Julie 
Kozack, recordó que el 28 de julio de 
pasado “las autoridades argentinas y 
el personal técnico del FMI llegaron a 
un acuerdo a nivel de personal técni-
co sobre la quinta y sexta revisiones 
en el marco del Acuerdo de Facilida-
des Extendidas (EFF, por sus siglas en 
inglés) de 30 meses de Argentina” y 
que esa cuestión será analizada por 
el directorio la semana próxima.

“El acuerdo está sujeto a la apro-
bación del Directorio Ejecutivo del 

FMI, que se espera se reúna el 23 de 
agosto para aprobar los desembolsos 
acordados”, completó la vocera del 
organismo.

“Valoramos las acciones de po-
líticas recientes de las autoridades 
y el compromiso de salvaguardar la 
estabilidad, reconstruir las reservas 
y fortalecer el orden fiscal”, agregó 
Kozack.

En la víspera, casi en línea con la 
apertura del mercado, el Banco Cen-
tral decidió elevar 20% la cotización 
oficial del dólar a $365,50 y subir 
la tasa de política monetaria en 21 
puntos porcentuales al 118% nomi-
nal anual, lo cual brindaría una tasa 
efectiva mensual del 9,7%.

A fines de julio pasado, el gobier-
no nacional y el FMI alcanzaron, 
luego de más de tres meses de nego-
ciaciones, un acuerdo técnico para 
reformular el programa vigente, a 
través del cual se estableció que Ar-
gentina recibirá un desembolso de 
7.500 millones de dólares, ni bien el 
directorio ratifique el entendimiento 
técnico.

El nuevo acuerdo incorporó el 
impacto de la sequía, y en particu-
lar hubo una importante relajación 
de las metas de reservas, ya que los 
requerimientos pasaron desde los 
8.000 millones de dólares de acumu-
lación neta a 1.000 millones de dóla-
res, para todo 2023.

“El entendimiento prevé un des-
embolso de 7.500 millones de dóla-
res en agosto y otro en noviembre, y 

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

que el Fondo aprobó las facultades 
de intervenir en los mercados para 
asegurar su normal funcionamien-
to”, informaron el FMI y el Palacio 
de Hacienda de manera conjunta, 
al dar a conocer el entendimiento.

En esa oportunidad, el organis-
mo precisó que luego de que el di-
rectorio del organismo apruebe y 
considere formalmente finalizadas 
las revisiones quinta y sexta, Argen-
tina tendrá acceso a alrededor de 

7.500 millones de dólares.
Al tiempo que se espera que la 

próxima revisión -la séptima del pro-
grama- tenga lugar en noviembre.

En las conversaciones con el FMI, 
el gobierno argentino logró reformu-
lar algunas de las metas del programa, 
en particular la que referida a la meta 
de reservas y adelantar parcialmente 
el cronograma de desembolsos por 
unos meses, a pesar de que no se cum-
plieron con los objetivos originales.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-1ºc
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$278,00

Venta
$282,00

Venta
$ 0,32733

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,32601
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